

Je vous recommande ce documentaire animalier, très intéressant et d'une portée politique fondamentale.

L'intérêt de ce reportage va croissant et culmine à la fin. J'y retrouve cette idée essentielle, développée par Platon (déjà !) : **le pire qui puisse arriver à une société est de laisser ceux qui veulent le pouvoir (les mâles alpha) y accéder**, car ces individus-là dégradent la vie des autres en terrorisant (stressant) tout le monde, directement ou indirectement, consciemment ou pas.

À partir de la minute 41, notez cette expérience — lourde de sens politique pour nous tous — d'une société « normale » de babouins (société où règne la terreur quotidienne pour le plus grand nombre d'être agressé et harcelé par un mâle alpha), société « normale-stressée » littéralement transformée, et **DURABLEMENT**, en société apaisée et bienveillante, « exceptionnelle-destressée », heureuse en un mot, transformation déclenchée accidentellement par l'empoisonnement général (et la mort) de tous ses mâles alpha.

Conclusion : pour apaiser nos sociétés, je ne dis pas de tuer tous nos mâles alpha, mais au moins de les priver mécaniquement de tout pouvoir. C'est donc une éducation populaire centrale, à réaliser nous-mêmes pendant des décennies : pour vivre heureux, nos petits d'hommes doivent apprendre leur responsabilité personnelle à priver de pouvoir ceux qui désirent le pouvoir.

Vous me voyez venir :) C'est peut-être le rôle principal (même si ce n'est pas le seul) du tirage au sort en politique que de priver les dominants de la possibilité de dominer.

Je vous laisse apprécier :



Fil Facebook correspondant à ce billet :

<https://www.facebook.com/etienne.chouard/posts/10155575513852317>